

# Основания возникновения правоотношений по поводу служебных объектов патентного права

**Домовская Екатерина Владимировна,**

помощник судьи Суда по интеллектуальным правам,

аспирант кафедры интеллектуальных прав

Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА)

*domovskaya@yandex.ru*

Статья посвящена исследованию оснований возникновения гражданских прав и обязанностей работника и работодателя по поводу служебных объектов патентного права, которые составляют содержание правоотношений между названными лицами. В статье содержится характеристика материальных и юридических оснований возникновения правоотношений по поводу служебных объектов патентного права, а также исследование состава и содержания юридических фактов возникновения таких правоотношений. Юридические факты, лежащие в основе возникновения правоотношений по поводу служебных изобретений (полезных моделей или промышленных образцов), классифицируются с точки зрения предусмотренных законодательством оснований, а также рассматриваются в качестве элементов юридического состава.

**Ключевые слова:** служебные объекты патентного права, служебные изобретения, основания возникновения прав, основания возникновения прав на служебные объекты патентного права, юридические факты, юридический состав.

## Grounds for the Origination of Relationships Concerning Employment-Related Objects of Patent Law

**Domovskaya Ekaterina V.**

Assistant Judge of the Intellectual Property Rights Court

Postgraduate Student of the Department of Intellectual Rights

of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)

The article studies the grounds for civil rights and obligations of an employee and an employer in relation to the objects of patent law which constitute the content of legal relations between the said persons. The article contains the characteristics of the substantive and legal grounds for the emergence of legal relations concerning the service objects of patent law, as well as the study of the composition and content of legal facts of the emergence of such legal relations. The legal facts underlying the emergence of legal relations with regard to employee invention (utility models or industrial designs) are classified from the point of view of the bases provided by the legislation and are also considered as elements of the legal structure.

**Keywords:** service objects of patent law, service inventions, grounds for rights, grounds for rights to service objects of patent law, legal facts, legal structure.